

## Ciudades en desarrollo

a. ¿Cuáles de estas ciudades piensas que tienen más de cinco millones de habitantes? Márcalas.

Lima	Bogotá	Ciudad de México	La Paz
Quito	Buenos Aires	Santiago de Chile	San José

b. Lee la información del blog de Juan Mejía y completa la tabla.

Miércoles, 21 de octubre de 2009, 11:30

### Viajando por Colombia y Ecuador: más allá de las fronteras sí existe el cambio

Colombia y Ecuador son países realmente cercanos. Últimamente Guayaquil, Quito, Bogotá y Medellín han pasado a ser ejemplo de progreso en Latinoamérica. Curioso por saber cómo están progresando, decidí tomar mi mochila y salir a la aventura. El viaje fue realmente extraordinario. Viajaba en autobús, dormía en pensiones baratas y comía de puestos de la calle. Pero, en general, descubrí que efectivamente, la inseguridad y el desorden son problemas que sufren numerosas ciudades de Latinoamérica.



Descubrí ciudades como Guayaquil, la ciudad más grande de Ecuador, tiene casi cuatro millones de habitantes. Desde hace más de diez años la ciudad está viviendo un proceso de transformación que la ha convertido en un destino turístico envidiable. Guayaquil tiene uno de los aeropuertos más modernos del país. El centro de la ciudad es limpio y está restaurado. La bahía, que antes era el lugar más peligroso de la ciudad, se convirtió en el malecón más visitado del país. Tiene medios de transporte alternativos como el metro vía. Posee un barrio, el cerro Santa Ana, que fue convertido en una zona exclusiva de bares. Y, por suerte, los habitantes de las zonas más pobres de la ciudad como en el Guasmo Sur gozan de una mejor calidad de vida.

También pasé por Quito con su aproximadamente millón y medio de habitantes. Antes era una ciudad olvidada, rodeada por un anillo de pobreza. Sin embargo, desde hace más de diez años se ha elaborado un plan de desarrollo que muestra un futuro prometedor: se está construyendo un nuevo aeropuerto, las calles están en mejores condiciones y hay más seguridad. El centro histórico es patrimonio mundial de la UNESCO y tiene una belleza impresionante. Los vendedores ambulantes han sido reunidos en el Mercado de Lipiades. La ciudad cuenta con un sistema de buses alternativo: trolebús, eco vía, y el metrobús.

En Bogotá conocí a mucha gente. Aquí viven aproximadamente diez millones de habitantes y es un claro ejemplo de una ciudad en desarrollo. Cuenta con uno de los sistemas de transporte más avanzados de Latinoamérica: el Transmilenio y el Ciclo-Rutas, que son rutas por las que se circula en bicicleta. El centro de la ciudad es ordenado y desarrollado. El lugar más violento de la ciudad ahora es un parque envidiable: el Cartucho. Tiene bibliotecas públicas de calidad en las zonas más humildes, como por ejemplo el Tintal y el Tunal. Su índice de violencia ha disminuído bastante y se ha invertido, además, mucho dinero en las zonas más pobres como Ciudad Bolívar.

Y por último estuve en Medellín, con sus casi dos millones y medio de habitantes, está rodeado por barrios populares; en los años 90 era una de las ciudades más inseguras del mundo. Desde hace unos años su realidad ha cambiado enormemente. Las obras que se han hecho son impresionantes, como el sistema de transporte alterno: metro y metrocable. Otros avances son la construcción de grandes parques, bibliotecas y la recuperación de espacios públicos como el Parque de los Pies Descalzos. El Jardín Botánico ha sido mejorado y se ha restaurado el centro de la ciudad: el Paseo Colón.

Ciudad	Habitantes	Medios de transporte	Lugar(es) de interés
Guayaquil			
Quito			
Bogotá			
Medellín			



- c. ¿A cuál de estas ciudades del texto en b te gustaría ir? ¿Por qué?
- d. Imagina que un/a compañero/-a es un/a amigo/-a que viene de otra ciudad. Él/ella quiere saber cómo ha cambiado tu ciudad en los últimos diez años. Explícale.

### ¿Sabías que...?



La Habana es la ciudad más poblada del Caribe: más de dos millones de habitantes.



La ciudad de México tiene el mayor número de museos del mundo, y después de Nueva York, Londres y Toronto posee el mayor número de teatros.



Argentina se convirtió en el tercer país receptor de inmigrantes de América, después de Estados Unidos y Canadá.

La región central del país, con la ciudad de Buenos Aires, se compone especialmente de inmigrantes descendientes de italianos, españoles, franceses, alemanes, polacos, judíos y árabes.